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康樂及文化事務署資源須配合區議會新增職能  
 
 立法會吳靄儀議員 (召集人 )、涂謹申議員、馮檢基議員、

黃定光議員、李慧琼議員、梁美芬議員、張國柱議員及葉國謙議

員曾於 2009年 2月 5日與深水埗區議會議員 (下稱 "深水埗區議員 )舉
行會議，就雙方關注的事項進行討論及交換意見。當天會議的其

中一項議題是討論 "康樂及文化事務署資源須配合區議會新增職

能 "的事宜，鑒於民政事務委員會將於 2009年 2月 13日的會議上，

討論有關 "2006年區議會檢討的建議的推行情況 "，現謹遵召集人的

指示，將深水埗區議員及立法會議員在該會議上表達的意見轉致

民政事務委員會，以供參閱。  
 
 
深水埗區議員的意見 

 

2. 深水埗區議員在會議上表達的意見詳列如下：  
 

a. 深水埗區議員郭振華先生表示，為進一步加強區議會在

地區事務上的角色，政府由今屆開始提升區議會的職

能，讓區議會參與管理大部分的地區設施，包括公園、

圖書館、社區會堂、休憩場地、體育場所和泳池等。政

府亦已向區議會增加社區參與活動撥款及地區小型工程

撥款。區議會參與地區設施的管理已超過一年，深水埗

區議會留意到康樂及文化事務署 (下稱 "康文署 ")未有提
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供足夠資源，以配合管理由區議會撥款新增的工務工

程。深水埗區議會希望當局在增加小型工程撥款的同

時，亦應正視相關部門的人事安排及資源配套不足的問

題。  
 
b. 深水埗區議會副主席譚國僑先生表示，為了落實在區議

會檢討中提升區議會職能的建議，政府設立了地區小型

工程計劃。自 2008年 1月 1日開始，地區小型工程計劃在

全港十八區全面推行。然而，根據深水埗區議會全體 26
名區議員觀察所得，康文署為配合該區議會參與管理地

區設施而新增的人力資源非常不足。  
 
c. 深水埗區議會副主席譚國僑先生亦關注到區議會秘書處

的獨立性問題。他認為是次政府由今屆開始落實提升區

議會的職能，讓區議會參與管理地區設施，突顯區議會

秘書處應獨立運作的需要。就政府在今屆向深水埗區議

會所提供的撥款，他表示相對上屆而言，該區議會面對

更多的制肘，因此，他認為確實有需要將區議會秘書處

獨立於政府運作，讓資源得以更有效運用。  
 
d. 深水埗區議員衞煥南先生表示，政府當年解散兩個市政

局時，曾承諾會增加區議會的職能及支援，但是政府至

今只是初步落實了在區議會檢討中提升區議會職能的建

議，設立了地區小型工程計劃，供區議會推行地區小型

工程。他認為如果政府真正尊重區議會的意見，應將前

市政局有關負責環境衞生的工作亦交給區議會，從而加

強區議會在地區事務上的職能。  
 
 

立法會議員的意見 

 
3. 立法會議員在會議上表達的意見詳列如下：  

 
a. 張國柱議員認為，為全面配合區議會參與管理地區設施

的需要，政府已增撥資源給康文署，負責統籌、制訂及

執行全年的康樂體育活動和地區小型工程項目。因此，

他希望當局在落實區議會檢討中提升區議會職能的建議

上取得協同效應，得到比預期更好的效果。  
 
b. 馮檢基議員表示，他亦是今屆深水埗區議員。他認為雖

然政府曾承諾在取消兩個前市政局後，會將權力下放予

區議會。但政府到現在仍然未落實此承諾，令區議會的
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職能多年來仍然停留在一個諮詢組織的層面。他察悉自

2008年 1月 1日開始，地區小型工程計劃已在全港十八區

全面推行，現時，就康文署負責的地區小型工程建議而

言，各區區議會亦已審批了超過 400項工程，工程總預算

約一億七千萬元。然而，他認為為了加強區議會在地區

事務上的職能，政府應考慮由區議會作出管理地區設施

的決定，而康文署則負責協助區議會執行有關工作。 

 
 
 

議會秘書 (申訴 )5 
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